

Temas

- Informe
- ▶ Políticas públicas
- ▶ Medios de comunicación
- ▶ Internet
- ▶ Software
- ▶ Telecomunicaciones
- ▶ Libertad de expresión
- ▶ Procesos internacionales

Recursos

- Documentos
- Eventos
- Campañas
- Sitios web

Agenda Uruguay

No. 284, 22-28 diciembre 2010

No. 283, 15-21 diciembre 2010

No. 282, 08-14 diciembre 2010

[más](#)

Actualizaciones

Señales

Tribunal desestimó la denuncia por difamación e injurias contra Fasano

Desde hace 48 horas, una minoría expropió los informativos de la Televisión Nacional

Crecimiento sostenido de la inversión publicitaria en Uruguay en el periodo 2005-2008

Gobierno reformará ley de radiodifusión

Fasano comparece en instancia del juicio apelado por Jaunsolo

[más](#)

Distribuir



Libertad de prensa en debate

In Situ, Universidad ORT, 04 de mayo de 2012 - Matilde Marti

En el Día Mundial de la Libertad de Prensa se escucharon distintas voces sobre el alcance del concepto "libertad". Desde el gobierno se anunció que se está trabajando en un proyecto de ley "que tiene que ver con los derechos de los periodistas, de los comunicadores y de los titulares de los medios" y que incluye aspectos como "la protección a la infancia". En tanto, el único periodista que participó como orador lamentó que Uruguay no cuente con ningún mecanismo para que los ciudadanos puedan denunciar una mala praxis periodística.

Jornada por el Día Mundial de la Libertad de Prensa. Foto: Presidencia. "La libertad de expresión hoy es un derecho básico de la democracia y es fundamental para garantizar los demás derechos humanos", afirmó al comienzo de la jornada Jorge Grandi, director de la Oficina Regional de Ciencia de la Unesco para América Latina y el Caribe.

El ministro de Educación y Cultura, Ricardo Ehrlich, centró su oratoria en las funciones que tiene el Ministerio como responsable de los medios públicos: garantizar "pluralismo, independencia y libertad".

"¿Dónde están los límites de la libertad de expresión? ¿O es algo irrestricto?", se preguntó el secretario de Presidencia, Alberto Breccia. "Yo he leído decenas de declaraciones, convenios, y puedo afirmar que donde la palabra 'libertad' aparece cien veces, 'responsabilidad' aparece una".

Afirmó que es un tema que debe discutirse. "¿Cuál es el rol de los medios en la transmisión de valores? ¿Es éticamente aceptable promover una sociedad de consumo que dice que somos en cuanto tenemos? ¿Los publicistas no tienen nada que ver?", cuestionó. "¿Y los tuits no son manipulables? ¿Los manejan santos sin intenciones políticas? Cuando en los medios de prensa las notas se publican sin firma, ¿no tienen responsabilidad?"

Si bien dijo que ese debate debe darse "sin un gramo de censura", confesó que en ocasiones se enoja porque "en un país que está abundoso de buenas noticias, los informativos de televisión pasen media hora mostrándonos sangre, violencia y muerte".

Una ley para definir libertades

El anuncio más importante de la jornada lo comentó Breccia, aunque sin entrar en detalles. Dijo que están trabajando en una ley de servicios de comunicación audiovisual para discutir "cuál es la mejor manera de transmitir valores".

Más adelante, durante la realización de una la mesa redonda, habló sobre el asunto Sergio De Cola, titular de la Dirección Nacional de Telecomunicaciones y Servicios de Comunicación (Dinatel). Según dijo, el borrador sobre el que se está trabajando "tiene que ver con los derechos de los periodistas, de los comunicadores, de los titulares de los medios con respecto a libertad editorial", así como con "aspectos que pueden ser sensibles a determinado tipo de mensajes". Dio como ejemplo que se buscará proteger a la infancia.

"Es una regulación que apunta a establecer mecanismos para asegurar una efectiva libertad de expresión, respetando también los derechos de los demás", resumió sin dar a conocer más información sobre el borrador. Desde Dinatel y desde el Gobierno esperan que este proyecto de ley ingrese al Parlamento antes de fin de año.